
- Карина, почему ты выбрала полито-
логию в качестве будущей профессии?

- Изначально планировала поступать в БГУ 
на политолога-юриста, поскольку первое обра-
зование связано с юриспруденцией (Витебский 
государственный технологический колледж). Но 
на эту специальность немного не хватило бал-

лов, поступать же на юридический профиль не 
было особого желания, хотелось чего-то ново-
го. В современном мире надо не только знать 
законы, но и понимать политические процессы, 
поэтому решила изучать политологию в БГЭУ.

Финальному мероприятию предшествовали насыщенные дни подготовки, включающие тре-
нинг на сплочение в квест-руме, видео- и фотосъемки, тренировку в батутном центре, мастер-
класс по ораторскому мастерству от телеведущего Евгения Перлина, экскурсию на телеканал 
ОНТ и кондитерскую фабрику, а также мастер-класс по имиджу.

Конкурс проходил в Молодежном театре эстрады. У каждого из выступающих на сцене было 
по несколько вариантов костюма, в котором предстояло выходить в различных номинациях.

В конкурсе - «визитке» студентам предстояло в необычной форме представить себя и свои 
достижения. 

К примеру, девушки из БГУ придумали 
проект bCool. Они анализируют обстановку в 
офисе, составляют план реорганизации и по-
могают осуществить задуманное. От установки 
термостатов и раздельного сбора мусора до 
организации мини-лекций для сотрудников. 
Особое внимание авторы уделяют одноразо-
вой посуде и пластиковым пакетам, которые 
так часто используются во время обеда.

— Увы, биоразлагаемых пакетов из пласти-
ка нет и быть не может. Это доказали ученые, а 
мы проверили: в минских супермаркетах купи-
ли пакеты, которые должны были разложиться, 

и не увидели никакого результата, — подели-
лись мнением студентки.

Первокурсник ФЭМ Виталий Лазурко также со-
лидарен с этими неравнодушными студентками. 
Он в свою очередь придумал проект Bio Polimer.

-- Это производство биоразлагаемых гранул 
из кукурузы или картофеля, -- рассказывает о 
своем научном изыскании молодой человек. 
-- Гранулы будут поставляться как сырьё про-
изводствам, которые делают пластиковые из-
делия (пластиковые бутылки, одноразовая 
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17 ноября - Международный день студентов. 
Поздравляем!

Мир борется за экологию – и Беларусь вместе со всеми на передовой.
Говоря о загрязнении окружающей среды, эксперты часто делают акцент на произ-

водствах и бытовом мусоре из дома. Как разрешить эти и другие проблемы, думают и 
белорусские студенты. 

ЭКОЛОГИЯ СЕГОДНЯ В ТРЕНДЕ

На снимке: студент 1 курса ФЭМ Виталий Лазурко.

На снимке: вручение диплома представительнице БГЭУ Елизавете Абрамкиной.

Студент года
В нынешнем году за звание лучшего студента вышли побороться 12 представите-

лей столичных учреждений высшего образования, отобранных по результатам вузов-
ских конкурсов. Претенденты должны были не только выделяться достижениями в 
творческой и спортивной деятельности, но и показывать высокую успеваемость в 
учебе: средний балл всех ребят — не менее девяти!

За интеллект и креатив

Время успеха
Большинство людей слабо представляет, чем занимаются политологи на практи-

ке. Если попытаться дать определение слову «политолог», то можно сказать, что 
это человек, который изучает все сферы жизни общества, связанные с политикой. 
Экономика, социальная и культурная сфера - в каждой из них политика играет особую 
роль. Основная задача политолога заключается в анализе общественной обстановки, 
поиске наиболее приемлемых решений. Диплом политолога не означает, что выпуск-
ник вуза обязательно станет депутатом, министром или президентом, но именно от 
него, порой, будет зависеть будущее страны. Сфера задач, с которой ежедневно стал-
кивается политолог, просто огромна - мало того, что нужно уметь складно говорить, 
не стоит забывать и об аналитике, написании статей и релизов и многом другом. По-
этому специальные навыки, получаемые в процессе учебы, могут быть использованы 
в различных сферах, таких как PR, журналистика, экономика и даже бизнес. Успехи сту-
дентки 3 курса ИСГО Карины Зеленковой в изучении политологии и получении профиль-
ного образования были отмечены на самом высоком уровне – девушка удостоилась на-
значения президентской стипендии.

Знать законы, 
понимать политические процессы

Дорогие студенты!
От лица Белорусского государственного экономического 

университета и себя лично поздравляю вас с Международ-
ным днем студента!

Студенческие годы – один из самых важных и интерес-
ных периодов в вашей жизни. Ведь те знания, которые вы 
получаете в альма-матер – хороший фундамент для даль-
нейшего профессионального роста.

Профессорско-преподавательский коллектив универси-
тета готовит настоящих профессионалов своего дела. 
Будущее нашей страны во многом зависит от грамотной 
и ответственной молодежи. В студенческие годы закла-
дываются не только основы профессиональных и жизнен-
ных успехов, но и важных гражданских качеств – патрио-
тизм, гордость за свою державу. Уверен, что вы сможете 
достигнуть поставленных целей, а знания, полученные за 
годы обучения, дадут возможность реализовать самые 
смелые планы!

 
С уважением, 
Ректор УО «БГЭУ» В.Ю.Шутилин



- Президентская стипендия для сту-
дента – высшая награда и признание на го-
сударственном уровне. Ты целенаправлен-
но шла к этому, или «так получилось…»?

- Так получилось, и, честно говоря, даже не 
рассчитывала. Безусловно, президентская сти-
пендия – высшая награда для студента, но она 
не может быть целью. Это скорее награда за 
проделанную работу и стимул для дальнейше-
го совершенствования и развития. Обучение 
чему-то новому всегда доставляет удоволь-
ствие, поскольку на выходе получаешь знания, 
которые пригодятся тебе не только для того, 

чтобы сдать зачёты и экзамены, но и в повсед-
невной жизни за стенами университета. Самое 
главное для меня - это не отметки, а получе-
ние знаний, новой и интересной информации. 
Хорошо проделанная работа всегда оценива-
ется высоким результатом, поэтому проблем с 
успеваемостью никогда не возникало. К сессии 
привыкла готовиться заранее, я не люблю от-
кладывать все на последний день. Последнюю 
сессию, как всегда, сдала на отлично. Сложно 
говорить о любимых предметах. Так или иначе 
все политологические дисциплины взаимосвя-
заны между собой, но больший интерес прояв-
ляется к практическим дисциплинам (полити-
ческий анализ, прикладная политология).

- Какая научная тема тебя интересует 
больше всего и почему?

- За два года обучения в БГЭУ было напи-
сано немало статей, тезисов, научных работ. 
Наибольший успех получили работы в области 
политических коммуникаций. Больше всего 
меня интересуют такие направления, как по-
литические институты и политические комму-
никации, поскольку они являются актуальными 
на сегодняшний день, но до сих пор еще слабо 
исследованы в нашей стране.

- Чем интересуешься помимо учебы и 
НИРС?

- Учеба, конечно, хорошо, но организму 
нужен и отдых. Для меня отдых - это разноо-
бразная физическая активность, поэтому прак-
тически всё свободное время я уделяю спор-
ту. В моем случае – бегу. Не могу сказать, что 
являюсь первоклассным бегуном, но на раз-
личных соревнованиях постоянно выступаю 
за сборную своего университета и показываю 
неплохие результаты.

- Кем ты видишь себя в будущем в про-
фессиональном плане?

- Свою трудовую деятельность хочется 
связать как с юриспруденцией, так и с поли-
тологией. Пока что есть год в запасе, чтобы 

определиться точно. В ближайшем будущем я 
планирую получить также и экономическое об-
разование.

- Как ты считаешь, насколько рынок 
труда нашей страны нуждается в специ-
алистах с образованием «политолог»? 

- Политолог – эксперт в политике, способ-
ный к толкованию и интерпретации политиче-
ской жизни общества, поэтому специалисты 
такого профиля должны быть в любой стране. 
На белорусском рынке труда профессия по-
литолога не является столь востребованной, 
как, например, на Западе. Понимание про-
фессии политолога существует в таких сфе-
рах деятельности, как общественный эксперт, 

политолог-ученый, политолог как специалист 
в области практики политической жизни обще-
ства (политический аналитик, политический 
журналист). Несмотря на множество направле-
ний, главная задача любого политолога – ана-
лиз политических явлений и донесение своих 
взглядов и представлений до граждан для того, 
чтобы каждый человек смог получить наибо-
лее точное представление о политических 
ценностях и нормах, а также лучше понять суть 
происходящих в стране процессов.

Наш корр.

И вот жюри объявило результаты конкурса. Его победителем стал курсант факультета вну-
тренних войск Военной академии Дмитрий Тузков. Парень представит столицу в финале респу-
бликанского проекта.

Вместе с ним «на республику» прошли студенты Кирилл Громов (БГУКИ), Елизавета Абрамки-
на (БГЭУ) и Ян Острожинский (БГМУ).

В конкурсе ораторского мастерства ребята выступали с заготовленными заранее монологами 
на тему профессионального самоопределения и рассказывали о своих будущих специальностях. 
Этот тур проходил одновременно с интеллектуальным, во время которого члены жюри задавали 
ребятам каверзные вопросы. К примеру, в свете прошедшей в Беларуси переписи населения у 
Кирилла Громова поинтересовались, какой язык он считает родным. Парень ответил на бело-
русском.

Студентка БГЭУ Елизавета Абрамкина рассказала, как детские мечты о профессиях следова-
теля, ветеринара, учителя и режиссера привели ее к окончательному выбору: девушка решила 
стать ресторатором.

— Эта профессия совмещает в себе все остальные, которые так привлекали меня ранее. Мне 
нужно быть такой же внимательной, как самый опытный следователь, такой же бескорыстной, как 
ветеринар. Быть примером для подражания и передавать свой опыт, как самый мудрый учитель, 
и руководить творческим процессом, как самый креативный режиссер. Если профессия становит-
ся образом жизни, ремесло непременно превратится в искусство, — считает Елизавета.

Республиканский конкурс состоится в декабре.

Наш корр.

пластиковая посуда,ПЭТ пакеты и тд.). Если 
обычный пластик будет разлагаться 200-500 
лет, то при моей технологии пластик будет раз-
лагаться 3-6 месяцев.

Разработкой идеи  я увлекся в 11-м классе, 
читал много нашей и зарубежной литературы, 
советовался с химиками. Участвовал с этим 
проектом в республиканском конкурсе «Лест-
ница Успеха» и занял 3-е место.

А недавно принял участие в международ-
ной конференции «Молодежь в науке 2019», 
познакомился со многими инвесторами и учё-
ными. Многие из них  заинтересовались моим 
проектом. Сейчас производится эксперимен-
тальная часть. После положительного резуль-
тата, будет поиск инвесторов и потом выход 
на рынок.

 Мой проект, если выйдет на рынок, будет 
таким первым в мире. Да, многие скажут, что у 
нас производятся биоразлагаемые пакеты. Но 
они не будут разлагаться полностью и остается  
микропластик, который по вреду такой же, как 
и обычный. При моей же технологии пластик 
будет разлагаться полностью на 100%. Подоб-
ные проекты есть в Америке и Италии, но мой 
будет отличаться от других. 

Протестировали и так называемые бумаж-
ные стаканчики для кофе. Ни один из них не 
состоит на 100% из бумаги: все покрыты тон-
ким слоем пластика, который не разлагается. 

Ученые давно сошлись во мнении: если мы 
не начнем исправлять свои ошибки сейчас, то 
уже через 80 лет уровень воды в Мировом океане 
поднимется, — делают выводы авторы проектов.

Наш корр.
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ЭКОЛОГИЯ СЕГОДНЯ В ТРЕНДЕ

Студент года

За интеллект и креатив

Время успеха

Знать законы, 
понимать политические процессы

Студент и наука
Открытый научный форум для школьников, студентов, преподавателей и рабо-

тодателей (ТУР&НИР) «Экономическая архитектура будущего» запускает в новом 
учебном году СНО ФМЭО.

ФМЭО запускает 
новый проект

Цель форума – организация инновационных форм научного взаимодействия по принципу 
«абитуриент – университет - работодатель».

В числе главных задач научное сообщество видит привлечение перспективных школьни-
ков к участию в научно-исследовательской работе с целью их профессиональной ориента-
ции для поступления в БГЭУ; содействие развитию научно-исследовательской работы сту-
дентов и преподавателей; развитие эффективных форм взаимодействия с работодателями 
в рамках организации образовательного процесса. 

Наш корр.

Мастер-класс 
по финансовому менеджменту 

от специалистов  «Кока-Кола Бевриджиз Белоруссия»
У студентов факультета финансов и банковского дела состоялась встреча с со-

трудниками УП «Кока-Кола Бевриджиз Белоруссия».

Финансовый контролер компании Ольга Томчик и начальник группы по финансовой отчет-
ности, планированию и анализу Владислав Мельников провели мастер-класс: «Построение 
системы бюджетирования в компании «Кока-Кола Бевриджиз Белоруссия», ознакомили студен-
тов со спецификой составления финансовой отчетности в соответствии с международными 
стандартами. Они, как выпускники ФФБД, поделились секретами успеха и обозначили возмож-
ности для реализации творческого потенциала в дружном коллективе «Кока-Кола Бевриджиз 
Белоруссия».

Эксперт и специалист группы по подбору и адаптации персонала рассказали о карьерных 
возможностях компании Coca-Cola Hellenic Bottling Company Belarus, дали рекомендации по 
успешному прохождению собеседования, провели со студентами познавательную викторину по 
средствам онлайн сервиса MyQuiz, включающую вопросы финансовой грамотности, истории 
создания компании и узнаваемости продуктов известного бренда, производимых на территории 
Республики Беларусь. Победители викторины, а также наиболее активные участники лекции 
получили подарки от гостей.

Наш корр.

НАЦБАНК отметил лучших
Подведены итоги первого этапа конкурса на лучшую работу по экономической 

тематике среди студентов, магистрантов и аспирантов вузов страны. В финал 
вышли и представители БГЭУ: Диана Милош (в номинации студентов и маги-
странтов), среди аспирантов -- Анатолий Харитончик и Артём Левенков.

На заключительном этапе призовые места заняли Анатолий Харитончик (I место), Артём 
Левенков (II место).

Конкурс был приурочен к 25-летию законодательного закрепления белорусского рубля в 
качестве единого законного платежного средства Республики Беларусь. Для участия в кон-
курсе молодые люди представляли работы, в которых раскрывали темы, касающиеся вопро-
сов повышения доверия к национальной валюте.

Задача конкурса - стимулирование молодежи к НИР по финансовым дисциплинам и по-
пуляризация знаний в области финансов и экономики.

Наш корр.

На снимке: финалисты конкурса на лучшую работу по экономической тема-
тике среди студентов, магистрантов и аспирантов.



Елизавета Лапицкая, 4 курс: «У каждо-
го, кто переступил порог КПП ООН и получил 
заветный бейдж, есть беспрепятственный 
доступ к залам, где принимаются мировые 
решения: «Тут проводятся заседания по разо-
ружению, тут проходит Генеральная Ассам-
блея (где мы по очереди стали усаживаться 
в кресло председателя, а вдруг….кто знает), 
необычная роспись потолка Совета по пра-
вам человека напоминает о том, что самые 
сложные решения связанные с людьми не 
бывают легкими, а наш взгляд на вещи, как и 
цвет сталактитов, меняется в зависимости от-
куда смотреть, а это самый новый зал Эмира-
тов»,– удовлетворяет наше любопытство Ан-
дрей Руткевич, третий секретарь Постоянного 
представительства, выпускник ФМЭО БГЭУ 
2015 г.   Да, такой шанс выпадает не каждо-
му, и быть одним из студентов делегации, как 
написано на зале встреч, это поистине честь. 

Подобное обучение у экспертов международ-
ных организаций преподавателей и студентов вле-
чет за собой повышение качества нашего образо-
вания, от чего такие туры становятся еще ценнее».

Карина Батуро, 2 курс: «Бесспорно то, 
что знания, полученные во время этой поездки, 
стали ключом для понимания в сферах нашей 
будущей профессиональной деятельности. В 
частности, это станет отличным фундаментом, 
на который можно опираться в своей научной 
деятельности. Это говорит о практичности и 
применимости знаний. Неоспоримый профес-
сионализм спикеров также позволил нам понять 
«кухню» международных организаций и миро-
вой экономики в целом простыми словами».  

Наш корр.
На снимке: встреча участников с заме-

стителем генерального секретаря ООН по 
торговле и развитию Изабель Дюран.
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МОЛОДЕЖЬ И ПРОФСОЮЗЫ
В начале ноября в университете прошла отчетно-выборная конференция первичной 

профсоюзной организации студентов.

О проделанной за последние пять лет работы 
профкома отчитался перед делегатами предсе-
датель ППО М.Ф.Барейша. В докладе он отметил 
важную роль профорганизации в учебе и жизни 
студентов, рассказал о выполненных задачах и 
проблемах, которые решены не в полной мере. В 
обсуждении доклада приняли участие активисты 
факультетов, которые наряду с положительной 
оценкой деятельности профсоюзов, называли и 
злободневные проблемы из жизни студентов в 
общежитии и повседневном быту молодежи. 

Так студентка ФМБК Евгения Рутько за-
далась проблемой развития международного 
сотрудничества университета в области полу-
чения двойных дипломов для франко-фонных 

студентов. Раньше у БГЭУ был договор сотруд-
ничества с университетом Сорбонна, срок это-
го соглашения истек. Также девушку озаботила 
проблема работы лифтов в общежитии №9: 
при аварийной ситуации лифты отключаются 
и студентам приходится пешком подниматься 
на верхние этажи (здание 25-ти этажное). Та-
кие случаи бывают не редко из-за включения 
системы противопожарной безопасности.

А студентка ФМЭО Ангелина Чернявская, от-
мечая конструктивный диалог администрации и 
студенческого самоуправления, задала вопрос 
о текущем ремонте в общежитиях №3 и 7.

Эти и другие поставленные студентами во-
просы нашли отражение в выступлении перво-
го проректора Елены Федоровны Киреевой, 
которая от лица ректората дала высокую оцен-
ку работе профкома и заверила собравшуюся 
аудиторию, что все проблемы решаемы.

Отвечая на вопрос студентов о монотонности 
лекций (надиктовка конспекта аудитории) от-
дельных преподавателей, профессор Киреева 
отметила, что качество проведения занятий за-
висит от личности педагога. Ректорат старается 
пропагандировать передовые технологии веде-
ния аудиторных занятий среди ППС, проводятся 
открытые лекции наиболее прогрессивных про-
фессионалов, кафедры постоянно контролируют 
этот процесс и часть теоретического курса стара-
ются перевести на самостоятельную работу сту-

дента. Что касается развития международных 
связей с европейскими университетами в части 
получения двойных дипломов, то у БГЭУ есть 
четыре зарубежных партнера в этой области 
сотрудничества. Изучается и вопрос взаимодей-
ствия с университетами Франции, уже есть ряд 
предложений. Но заключение договора о сотруд-
ничестве и проработка всех документов, процесс 
не скорый и требует определенных затрат.

Что касается общежитий, ремонта и работы 
лифтов, то администрация вуза в курсе этих 
проблем и делает все возможное, чтобы ми-
нимизировать негативное влияние их на жизнь 
студенчества. В аварийных ситуациях винова-
ты сами студенты (в том числе и других вузов, 
проживающие в общежитии №9), а ремонт 
делать комфортно для остальных жильцов 
вряд ли получиться, ведь идет замена оконных 
блоков, шкафов, покраска стен и мест общего 

пользования. Ремонт идет поэтапно, в связи с 
чем ощущается нехватка мест для иногород-
них студентов. Сегодня обеспеченность места-
ми в общежитиях БГЭУ составляет 94%, в про-
шлом году было – 82%. Но старые общежития 
требуют постоянного обновления, поэтому 144 
места в текущем году выведены из оборота. 
Студенты задавали вопросы и по пользованию 
в общежитиях электроприборами. Отвечая на 
этот вопрос, Е.Ф.Киреева сказала, что и элек-
тропроводка в этих общежитиях также имеет 
высокую степень износа и не рассчитана на 
такое количество гаджетов, которое сегодня 
имеет наша молодежь.

Говоря о взаимодействии с профоргани-
зацией вуза по решению социальных и бы-
товых проблем студентов, первый проректор 
отметила, что руководство ежегодно направ-
ляет значительные материальные средства 
на решение этих вопросов. Это и надбавки к 
стипендиям, материальная поддержка мало-
обеспеченных, дотация спортивных мероприя-
тий, трудовой занятости студентов, поощрение 
активистов, проведение культурно-массовых 
мероприятий. На эти потребности из внебюд-
жетных доходов университета ежегодно выде-
ляются значительные средства.

Также на конференции перед делегатами вы-
ступила председатель Совета Заводского район-
ного объединения организаций профессиональ-
ных союзов О.М.Кругликова, которая отметила 
активную роль молодежи БГЭУ в жизни района, 
участие ее во всех мероприятиях как культурных, 
так и политических. Студенты вуза не раз стано-

вились победителями районных спортивных со-
ревнований и конкурсов. За активную позицию 
профорганизация была отмечена грамотой За-
водского президиума профсоюзов.

Также на отчетно-выборной конференции 
были решены ряд организационных вопросов: 
избран новый состав профкома, делегаты на 
Х съезд БПС работников образования и науки, 
представитель в состав Совета Заводского район-
ного объединения организаций профсоюзов, за-
ключено новое «Соглашение между профкомом 
ППО студентов и УО «БГЭУ» на 2019-2022 годы».

Согласно проекту соглашения, в итоговом до-
кументе будут затронуты такие аспекты как: орга-
низация образовательного процесса, материаль-
ное обеспечение студентов, учебная дисциплина, 
жилищно-бытовые вопросы, охрана труда и здо-
ровья студентов, культурно-массовая и физкуль-
турно-оздоровительная работа, а также гарантии 
деятельности профсоюзного комитета.

Председателем профкома на очередной 
срок вновь избран М.Ф.Барейша, его заместите-
лем – студент 4 курса ФЦЭ Александр Бутрим.

Наш корр.

Конструктивный 
диалог

Выборы
6 ноября в студенческом общежитии № 4 состоялся «круглый стол» со студен-

тами факультета международных экономических отношений на тему: «Выборы 
депутатов Палаты представителей Национального собрания Республики Бела-
русь седьмого созыва», который организовали преподаватели кафедры экономи-
ческой политики.

Круглый стол в общежитии
В этом мероприятии активное участие приняли декан ФМЭО, доцент Л.Н. Маркусенко, 

зам. зав. кафедрой экономической политики, доцент И.В. Корнеевец, доцент Н.Н. Фила-
нович, ассистент Н.М. Авдеенко. Беседу за круглым столом открыл доцент Н.Н. Филано-
вич, который рассказал о процессе эволюции избирательной системы.

Декан ФМЭО Л.Н. Маркусенко напомнила студентам основные положения Конститу-
ции и Избирательного кодекса Республики Беларусь, подчеркнула значимость выборов 
как важнейшего общественно-политического события. Доцент И.В. Корнеевец в свою 
очередь призвала студентов проявить гражданскую активность и сознательность в уча-
стии предстоящих выборов.

На мероприятии  активно участвовали в дискуссиях студенты Д. Хучев, К. Романко, К. 
Похожай, Ю. Ананич, А. Войтеховская, А. Короткевич, Е. Бородич, О. Соловьева, А.Шауро; на 
встрече присутствовали заведующая общежитием А.А. Стрельцова, воспитатель Н.К. Козик. 

Участники круглого стола с интересом задавали вопросы, делились впечатлениями. 
По общему мнению, традиция проведения круглых столов на ФМЭО себя оправдывает, 
непринужденная обстановка  способствует обсуждению важных вопросов, глубокому по-
ниманию сложных социально-экономических явлений, формированию активной и осоз-
нанной позиции у молодых людей. 

 
Н. Авдеенко, ассистент кафедры экономической политики

Мы и мир
Глобальная экономика развивается неравномерно, подвержена многим вызовам и 

противоречиям, сглаживать которые во многом призваны международные экономиче-
ские организации. Они являются центрами экономических и правовых компетенций, 
площадкой переговорных процессов и принятия решений. Республике Беларусь для 
укрепления конкурентоспособности своей экономики необходимо активно участво-
вать в стратегически важных диалогах на международном уровне, формат которого 
определяется и корректируется международными экономическими организациями, в 
том числе находящимися в г. Женева.

Поэтому вопрос подготовки молодых специ-
алистов в области мировой экономики и между-
народного бизнеса, обладающих панорамным 
мировоззрением и глубокими знаниями функ-
ционирования международных организаций и 
участия в них Беларуси как никогда актуален. 

И вот в октябре состоялся первый образова-
тельный визит в международные организации эко-
номического направления в Женеве студентов, ма-
гистрантов, аспирантов и преподавателей ФМЭО, 
организованный при содействии Постоянного 
представительства РБ при ООН и других междуна-
родных организациях. Группу возглавила прорек-
тор по учебной работе профессор А.А.Праневич.

Программа тура включала посещение четырех 
международных организаций: Конференция ООН 
по торговле и развитию (ЮНКТАД), Всемирная 
Организация интеллектуальной собственности 
(ВОИС), Международный торговый центр (МТЦ) 
и Всемирная торговая организация (ВТО). В них 
было проведено 26 познавательных лекций, уста-
новлены персональные контакты. Все участники 
получили сертификаты от ЮНКТАД об окончании 
учебного курса в объеме 30 часов.

Студенты и магистранты очень достойно 
представили университет и страну. Проявили 
высокую заинтересованность в общении с лек-
торами, задавая актуальные вопросы и уча-
ствуя в практических занятиях. 

Сами участники образовательный визит оце-
нили высоко по многим параметрам. Студенты 
познакомились не только с теоретическими воз-
зрениями экспертов организаций, но и приобре-
ли практические знания; узнали практическую 
сторону деятельности международных экономи-
ческих организаций; получили возможность диа-
лога с экспертами очень высокого уровня. 

Екатерина Марчук, магистрант: «Сто-
ит отметить, что, несмотря на краткосрочность 
тура, информация подавалась сжато и структу-
рированно, отражая ключевые моменты функ-
ционирования той или иной организации. В то 
же время у студентов была уникальная возмож-
ность задать вопросы, возникшие в ходе лекций, 
получив ответ из уст специалиста, работающего 

непосредственно в данной сфере. Материал 
лекций также послужил основой для проведения 
самостоятельных исследований и дискуссий. 

Наибольший интерес представляли лек-
ции, которые имели практическую направлен-
ность. Одним из наиболее распространенных 
и достоверных источников, где студенты бе-

рут статистические данные, являются сайты 
международных организаций. Однако мы зна-
ем далеко не обо всех публикациях и инстру-
ментах, предлагаемых этими организациями. 
Один из лекторов рассказал на практических 
примерах  об использовании аналитических 
инструментов МТЦ. И уже здесь при написании 
доклада я воспользовалась аналитическими 
данными Trade Map МТЦ.

Практическую полезность организации учеб-
ного тура можно проиллюстрировать поговор-
кой «Seeing is believing» или «Лучше один раз 
увидеть, чем тысячу раз услышать». Ведь все 
мы знаем, как легко на практике усваивается 
информация. Та самая информация, которая с 
таким трудом запоминается из учебников». 

Анастасия Коресташова, 4 курс: «Пред-
ставители организаций подробно рассказали 
об особенностях работы ВТО, ВОИС, МТЦ, 
ЮНКТАД, о приоритетах и основных слож-
ностях. Внимание уделялось наиболее акту-
альным проблемам и современным возмож-
ностям их решения. Такой формат позволяет 
понять, что действительно является целью 
организаций, какие проблемы могут быть ре-
шены только при глобальном взгляде на них 
и как актуальные и оптимальные предложе-
ния основаны на базовых принципах, которые 
студенты изучают в рамках академического 
образования (и понимание этой связи крайне 
важно для будущего специалиста). Уникальна 
и сама возможность задать вопрос между-
народному эксперту и получить доступный и 
честный ответ».                                      

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЙ ТУР В ЖЕНЕВЕ



логотипе исходят из самой книги. Это должно 
напоминать нам, что люди познают этот мир 
благодаря знаниям, которые хранят в себе 
книги. В этом ведь и была идея создания би-
блиотек, хранилища знаний. 

На разработку ушло немало времени – у 
ребят была сотня различных вариантов. Мак-
симум смысла и минимум деталей – залог 

успешного логотипа, считают студенты. «Нам 
удалось прийти к единому консенсусу. Идея у 
нас родилась быстро, но реализация заняла 
очень много времени. И вот, итог нашей кро-
потливой работы – достойный логотип для би-
блиотеки»,–считает Андрей Бартош.    

«Мы очень рады тому, что нашу библиотеку 
хотят улучшить. Как, например, не только соз-
дать логотип, но и реконструировать внутрен-
ний дворик. Когда библиотека станет более 
оригинальной, читатели, возможно, чаще тут 
будут тут бывать», – считает Алеся Даманова.

Библиотекой БГЭУ пользуются свыше 
17 тыс. читателей, среди которых не только 
студенты, аспиранты, магистранты, препо-
даватели и сотрудники БГЭУ, учащиеся и 
преподаватели колледжей, но и специалисты 
научных учреждений, органов управления, 
предприятий и организаций страны, студен-
ты других вузов.

Библиотека должна стать тем местом, где 
читатель сможет не только ознакомиться с 
большой коллекцией литературы, но и в ком-
фортных условиях отдохнуть, развлечься, это 
будет тот уголок вуза, из которого не хочется 
уходить, считает руководство библиотеки. 

П.Тимофеева
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

доцентов кафедр: организации и управления, экономики и управления предприятиями АПК, финансов, статистики, экономической политики, физикохимии 
материалов и производственных технологий, экономики и управления туристической индустрией, международного экономического права, экономической истории;

ассистентов кафедр: экономической информатики (3 единицы), высшей математики, денежного обращения кредита и фондового рынка, банковского дела, 
мировой экономики, экономики и управления;

преподавателей кафедр: романских языков;
старших преподавателей кафедр: английского и восточных языков, межкультурной экономической коммуникации, физической культуры и экономики спорта (2 ед.). 
Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубликования объявления.
Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, ректору.

НОВАЦИИ
Студенты БГЭУ разработали фирмен-

ный логотип для старейшего структур-
ного подразделения университета – би-
блиотеки, которая функционирует еще 
с момента основания Института народ-
ного хозяйства. Подробнее о появлении 
первого логотипа в истории библиотеки 
БГЭУ рассказывают его разработчики.

Совсем скоро библиотека БГЭУ обретет 
свой фирменный логотип, который был раз-
работан студентами. Лучшей идеей для ново-
го символа библиотеки БГЭУ в ходе конкурса 
в прошлом учебном году была признана раз-
работка студентов ФЭМ. 

Победители конкурса решили включить в 
логотип вид университетской библиотеки с вы-
соты птичьего полета, как рассказывает сту-
дентка 2-го курса Лиза Шендюкова:

– Это ведь здорово, что наша библиотека 
выглядит как раскрытая книга. Когда мы про-
сматривали фотографии библиотеки то заме-
тили это и не могли не отразить в своей разра-
ботке. На готовом логотипе изображение книги 
присутствует в самом верху, в окружности, ко-
торая символизирует нашу Землю. Линии на 

У библиотеки БГЭУ появится 
фирменный логотип

Уважаемые коллеги! Внутренний 
дворик библиотеки требует рекон-
струкции, и в скором времени она 
будет проведена. Именно поэтому в 
БГЭУ объявляется конкурс! 

Студенты и преподаватели могут 
предложить свои идеи для облаго-
раживания дворика библиотеки. Как 
дворик должен выглядеть? Что обя-
зательно должно быть на его терри-
тории? Давайте вместе сделаем наш 
внутренний дворик библиотеки БГЭУ 
уютным местом «для своих»!

Свои предложения (требования не 
строгие: это могут быть краткие 
тезисы с описанием, эскиз дворика, 
полноценный дизайн-проект) можно 
отправить на почту: press@bseu.by

КАК СТАТЬ МОДЕЛЬЮ?
Студентка 1 курса ФМк Валерия Гур-

ская стала участницей European Fashion 
Union в рамках FMW. Она рассказала под-
робности этого мероприятия.

На пути 
к Милану

– Валерия, расскажи немного о себе.
– Сколько я себя помню, столько постоянно 

находилась за кулисами различных мероприя-
тий. Это были вокальные, музыкальные и мо-
дельные конкурсы. С самого детства тянуло к 
чему-то творческому. Ну и, конечно же любовь 
к путешествиям. Без этого никак. Считаю, что я 
человек многогранный.

– Как ты решила стать моделью? 
– С детства я была выше других девочек и 

очень худенькой. На этом часто акцентирова-
ли внимание. В какой-то момент мне начало 
казаться, что это мой недостаток. Так как ты 
ребёнок и воспринимаешь всё близко к сердцу. 
Да и не очень нравится каждый день выслуши-
вать, что тебя не кормят дома. Но потом всё 
изменилось. На примерке костюмов для вока-
ла меня заметил дизайнер и сказала моим ро-
дителями: “Ваша девочка должна попробовать 
себя в моделинге!” Так и началась моя модель-
ная карьера. Пошла с родителями на кастинг 
в агентство. 

– А как удалось добиться успеха?
-- Многие считают, что в моделинге всё про-

сто. Но только модели знают все закулисные 
проблемы и сложности. Постоянная работа 
над собой, трудолюбие и, конечно, же под-
держка близких делают своё дело. В моделин-
ге я уже 10 лет. Думаю, что это приличный от-
резок моей жизни.

– Расскажи о твоём участии в European 
Fashion Union.

– На показ Europian Fashion Union в рамках 
MFW меня пригласили как победительницу бе-
лорусского конкурса “Мельница моды и фото 
2019”. Больше всего запомнилось закулисье 
(ведь именно там мы проводим большую часть 
своего времени, готовясь к шоу). Этот бешен-
ный ритм, безумно творческие и креативные 
люди вокруг, которые несомненно тебя вдох-
новляют!

– Сложно ли было выступать на меро-
приятии такого уровня?

– На самом деле, лёгкое волнение присут-
ствует всегда! Это именно те первые минуты 
мандража перед показом, но как только тебе 
дают команду о том, что шоу начинается, то 
всё, ты уже профессионал, который не может 
подвести целую команду людей. Это очень 
приятный опыт, который я бы с радостью по-
вторила.

– Какие планы на ближайший год в мо-
дельном бизнесе?

– Развиваться и ещё раз развиваться, чего 
желаю всем читателям новостей БГЭУ.

А.Медведева, студентка ФМк 

Общежитие - твой дом
В образовательной сфере Беларуси на-

блюдается устойчивая мировая тенден-
ция, заключающаяся в увеличении числа 
иностранных граждан в вузах страны, в 
том числе в БГЭУ. В общежитии №5 про-
живают иностранные студенты из 15 
стран мира.

Приехав в Беларусь, они сталкиваются с 
новой социокультурой и языком, непривычным 
климатом, новыми методами и формами обу-
чения, полной сменой режима труда и отдыха, 
что неизбежно вызывает у них различные эмо-
ции: переживания и психологические травмы.

Для иностранных студентов в общежитии 
созданы все условия для успешной учёбы и от-
дыха. Здесь есть музыкальный салон, кабинет 
кружковой работы, комната самоподготовки, 
зал заседаний студсовета,  тренажёрный зал, 
теннисная комната, конференц-зал, клуб ин-
тернациональной дружбы и даже уютное кафе 
«Гранат».

И всё же, эти ребята с первых дней пребы-
вания  в вузе начинают испытывать трудности, 
которые существенно отличаются от трудно-
стей белорусских студентов.

 - В общежитии - это прежде всего бытовые 
проблемы: уборка в комнате, блоке, дежур-
ство на кухне, приготовление пищи, - говорит 
Гао Я, студентка подготовительного отделения 
КНР. - Так хочется, чтобы мама была рядом! Но 
ты теперь сам себе хозяин – барин и должен 
исполнять свои обязанности сам. Распредели 
дежурство, выдели день для стирки, для гене-
ральной уборки и т.д.

- Общежитие - это курс молодого бойца, тест 
на сообразительность, коммуникабельность и 
креативность, - поддержал её Сердар Шаму-
радов, первокурсник ФМЭО из Туркменистана. 
- Тот, кто выжил в общежитии – выживет везде! 

Оказавшись  в другой стране, иностранные 
студенты сталкиваются с незнанием законов 
Республики Беларусь. Чтобы облегчить перво-
курсникам адаптацию к новым условиям в об-
щежитии  состоялась встреча первокурсников 
с заместителем начальника студгородка БГЭУ 
Ольгой Станиславовной Рутковской и старшим 

инспектором ОГиМА Ленинского района Оль-
гой Николаевной Билиной. 

Среди первокурсников, проживающих в об-
щежитии, большинство студентов из КНР. В этом 
году их пополнение составило более 400 чело-
век. Переводил выступающих председатель зем-
лячества китайских студентов Лян Хунчжи.

На встрече были затронуты вопросы со-
блюдения учащимися правил внутреннего 

распорядка, правил пожарной безопасности, 
санитарно-гигиенического состояния комнат, 
блоков, мест общего пользования.

Старший инспектор ОГиМА Ольга Нико-
лаевна ещё раз напомнила о соблюдении 
иностранными гражданами паспортно-ви-
зового режима в период пребывания в РБ и 

призвала не нарушать законы гостеприимной 
Беларуси.

Состоялся полезный диалог о создании ус-
ловий для реализации потенциала молодежи с 
активной гражданской позицией.  

Т.Грунтович, воспитатель общежития №5 
На снимке: встреча с иностранными 

студентами.

Вместе легче преодолеть трудности


